INICIO

ACERCA DE

¿HAY DERECHO?

EL BLOG SOBRE LA ACTUALIDAD JURÍDICA Y POLÍTICA

EDITORES

COLABORADORES

TEMAS

LECTURAS

ENLACES

CONTACTO

Los misterios del currículum del candidato

13 febrero, 2014 | Por Autores: <u>Jesús Fernández-Villaverde</u> y <u>Luis Garicano</u> en <u>Partidos políticos</u>

Cuando leímos ayer el currículum de Juan Manuel Moreno, el flamante candidato del PP por decisión democrática del presidente de su partido, para las elecciones andaluzas, casi no nos lo podíamos creer. Nos hubiese costado bastante esfuerzo, entre los dos, crear de nuestra imaginación un ejemplo tan aplastante del problema de selección de élites políticas en España que hemos analizado en nuestros artículos juntos y Luis trata en su reciente libro. Es más, si alguien nos hubiese presentado un currículum semejante como un ejemplo hipotético de las consecuencias de nuestro sistema de partidos, lo habríamos descartado por inverosímil. Pero es que quizás este sea uno de los pocos privilegios que nos queda a los españoles: que como nuestros políticos ya ni pretenden disimular con demasiado esfuerzo, tampoco hace falta agudizar el ingenio para criticarlos.

Nuestra fuente principal es el <u>perfil de Moreno</u> que aparece en el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. Lo primero que aprendemos es que Moreno nació en 1970, con lo que está cercano a cumplir los 44 años. Su título universitario es de *"grado (licenciado) en Protocolo y Organización de Eventos por la Universidad Camilo José Cela"*. Este primer dato llama la atención por dos motivos.

El primero es que, por mucho que ser organizador de eventos o experto en protocolo sea un trabajo importante (sobre todo en un país turístico como España), no parece que tales estudios sean la preparación más exigente intelectualmente para alguien que puede llegar a estar a cargo de la educación y de la sanidad de la comunidad autónoma más grande de España. Un rápido vistazo al plan de estudios del grado nos da asignaturas como historia del protocolo o ceremonial académico y religioso pero pocos o ningunos de los cursos que a uno le vendrían a la cabeza en programa de administración pública.

El segundo motivo es que la Universidad Camilo José Cela es de reciente creación. Fue reconocida y aprobada mediante la Ley 18/1998 (BOE de 16 de abril de 1999). Además, el título de Protocolo y Organización de Eventos parece ser reciente. Según este documento, "(e)n el año 2007, la Universidad Camilo José Cela comenzó a impartir los estudios de Protocolo y Relaciones Institucionales", un título de 3 años, que luego se transformó en un título de grado con un nombre ligeramente distinto. Es decir, que si Moreno comenzó sus estudios en el otoño de 2007 en la primera promoción del título, completó el título propio de 3 años y luego complementó los créditos necesarios para conseguir el grado cuando la Universidad cambió la estructura del plan a un grado de 4 años, Moreno se graduó como muy pronto (aproximadamente) en el verano de 2011. Para darnos márgenes de maniobra (quizás podamos haber malinterpretado la información en internet), pongamos que la graduación fuera anterior, en 2010. Es decir, Moreno se graduó con 40 años. No hay nada malo en graduarse tarde en la vida. Es más preocupante quizás el dato de que Moreno había sido diputado nacional desde 2000. Es decir, que se presentó a las elecciones en 3 ocasiones (2000, 2004 y 2008) sin ningún título y que compaginase su labor de diputado con sus estudios de grado. Los días tienen 24 horas para todos nosotros. Por ello, incluso aquellas personas más trabajadoras encontrarían difícil compaginar una labor que exige tan alta responsabilidad y una dedicación exclusiva como ser diputado nacional con tareas mucho menos complejas que completar un grado universitario de 4 años.

El segundo dato que aprendemos del perfil de Moreno es que "(a)simismo, es Master en Dirección y Administración de Empresas por la EADE, Master en Programa para el Liderazgo en la Administración Pública (IESE) y Master de Oro del Real Forum de Alta Dirección". Esto nos parece muy misterioso.

Empresas por el MBA. Si su título de grado es de 2010-2011, su Master en Dirección y Administración de Empresas por la EADE tendrá que haber comenzado después de estas fechas (a menos que EADE siga la peculiar política de permitir matricularse en su MBA a estudiantes que no son graduados). Pero el 30 de Diciembre de 2011 fue nombrado Secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad. Es decir, que nos imaginamos que habrá tenido que simultanear sus estudios en EADE con su cargo de Secretario de Estado. Desconocemos como será el Master del EADE, pero nosotros hemos dado clases en varios MBAs de primer nivel internacional (University of Chicago Booth School of Business, MIT Sloan, London Business School,

Suscríbase a nuestro blog

Reciba nuestras últimas noticias

Enviar

¿HAY DERECHO? en los medios

Entrevistas, artículos, publicaciones y menciones de ¿HAY DERECHO? en los medios de comunicación

VER

Nuestro libro ya a la venta



Últimos Comentarios

Antontxo en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Manu Oquendo en Verdades y mentiras de la lista falciani

Matilde Cuena Casas en Tasaciones de inmuebles y (des)protección del deudor hipotecario. Hacia una nueva "burbuja inmobiliaria"

Matilde Cuena Casas en Tasaciones de inmuebles y (des)protección del deudor hipotecario. Hacia una nueva "burbuja inmobiliaria"

Matilde Cuena Casas en Tasaciones de inmuebles y (des)protección del deudor

Wharton School en la University of Pennsylvania) y siempre hemos tenido la impresión que un MBA era un reto considerable incluso dedicándose a tiempo completo a su estudio. Ligeramente distinto es el caso de un Executive MBA ya que este parte de la idea de que el alumno tiene muchos años de experiencia en la dirección de empresas, pero esta experiencia no aparece en ninguna parte del currículum de Moreno (ni, por otra parte la mención de que el MBA sea Executive, aunque esto se le puede haber pasado al webmaster del ministerio).

Sigamos por el "Master en Programa para el Liderazgo en la Administración Pública (IESE)". Este master sencillamente no existe. Lo que el IESE tiene es un Programa para el Liderazgo en la Administración Pública, que es un programa que se reúne "de octubre a julio en jornadas intensivas de una tarde de lunes al mes, con almuerzo incluido. Sin embargo, se prevé que las sesiones inaugurales, así como algunos contenidos específicos, tendrán una duración de un día completo." El que el encargado del web del ministerio haya llamado a este programa un master es un serio error y nos llama la atención que Moreno nunca mirase su perfil en la página web, ya que estamos seguro que de haberlo visto habría pedido corregir ese error de manera inmediata. Nosotros, al menos, siempre que nos ponen en un página web de alguna institución siempre la miramos con detalle para eliminar los posibles errores. Pero, claro, como no estamos compaginando ser Secretarios de Estado con estudiar un MBA, tenemos más tiempo libre.

Terminemos con "Master de Oro del Real Forum de Alta Dirección". Esto quizás lo entienda algún lector como un master universitario, y efectivamente, así lo ha entendido la prensa. En realidad, no lo es: es un premio que da una asociación privada. El Real Forum de Alta Dirección es, según esta página (que parece copiar de una nota de prensa) una asociación "cread(a) por un grupo de empresarios, catedráticos y profesionales liberales como una asociación cultural, abierta y plural, nacida a la vida pública con el fin de fortalecer las relaciones humanas de sus miembros y de éstos con las instituciones españolas, europeas e iberoamericanas" y que "sus premios Master de Oro están destinados a reconocer a aquellas personas de relevancia pública que han destacado en el ejercicio profesional del ámbito económico y empresarial, político y cultural, han conquistado nuevos sectores o mercados, han colaborado en el descubrimiento o implantación de nuevas tecnologías, o han contribuido a una mejor vertebración de la sociedad."

Volvamos a la frase del perfil de la página web del ministerio: "Asimismo, es Master en Dirección y Administración de Empresas por la EADE, Master en Programa para el Liderazgo en la Administración Pública (IESE) y Master de Oro del Real Forum de Alta Dirección." ¿No sería mejor haber dicho "y premio 'Master de Oro' del Real Forum de Alta Dirección"? ¿No lleva al equívoco el poner un Master que podría ser de verdad (el del EADE), uno que no existe (el del IESE) y otro que es un premio que resulta llamarse Master (el del Real Forum) en la misma frase sin más explicación?

Lo que no vemos en el perfil del ministerio (ni en la <u>página en wikipedia</u>) es ninguna experiencia en el mundo privado ni en la administración pública en cargos no políticos. Como dice el <u>artículo en El País</u> de ayer: "Vive el partido no solo como un proyecto político, sino desde el punto de vista personal". Efectivamente: Moreno ha hecho de la política su profesión. Quizás, después de todo, no haya mucho misterio en su currículum. España y Andalucía merecen algo mejor.













Puede recibir notificaciones de nuevos comentarios a esta entrada a través de RSS 2.0 No se permite comentar ni hacer pinga.

92 Respuestas



👗 Javier Navarro says:

Jueves, 13th febrero 2014 at 13:57

Es curioso que un presidente que procede del mundo de la oposición haga un dedazo a alguien que parece no tener mimbres de ningún tipo y que es la antítesis de lo que dice representar el presidente. Anima a pensar que lo hace como castigo a Andalucía por ser el feudo de los socialistas. Lo triste es que enfrente tiene a la horma de su zapato en la Sra. Díaz. Sería interesante un forensic del cv de ella . Anímense.



Isma says:

Jueves, 13th febrero 2014 at 19:11

Lo malo Javier, permíteme que te tutee, es que no tiene nada de curioso. No tiene nada de singular. De hecho la excepción sería lo contrario.



Fernando Zunzunegui **en** Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Fernando Zunzunegui **en** Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Fernando Zunzunegui en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Fernando Zunzunegui en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Fernando Zunzunegui **en** Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Fernando Zunzunegui **en** Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

Isidro Elhabi en Iglesias & Castro: comenzar de nuevo

aprendiz de talibán ortográfico en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

viernes en En ocasiones veo homínidos: las preguntas de Harari

O,Farrill en Donde empieza el morbo, acaba el interés informativo que la Constitución protege. A propósito de la publicación de la Lista Falciani

O,Farrill en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

O,Farrill en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

O,Farrill en Iglesias & Castro: comenzar de nuevo

Usuario en Bankia: un fraude del sistema en dos etapas

María en El Impuesto de Sucesiones y Donaciones, la Sentencia del TJUE de 3 de septiembre de 2014, y su posible reforma.

